

## ◆ 猫とお酒と「ワイン」ハンド

キャスティングから「やっぱり猫が好き」を思い起にしましたが、監督はそのことを意識しましたか？

実はわたしとしてはまったく意識していないんです。わたしは「やっぱり猫が好き」を2005年の脚本を書いて、そこで自分の憧れをしつかり反映させてもらつたので、もう次の段階へ進んだという気持ちなんです。ですからそこは完全に切り離して考えることができるました。

でも最後のマサコが戻る理由に原作には無いけれど猫が絡んだりしていますよね。

わたし自身が猫を三匹飼つていて、猫が好きなんですよ。前作の『恋は五・七・五！』にも猫が出てきていて、きっと次回作にも出ちゃうんでしょうね。ラース・フォン・トリアーが提唱したドグマの一つでありますよね。あのルールの中に「猫は出す」というのがあつたんですよ。それが凄く気になつていて、自分の中で「猫が出る映画は良い映画」って変な捕われがあつて、出しちゃいますね。

最近はまつている」とは？

猫以外にですか（笑）？ フィンランドが相当魅力的だつたのか、トリノ、オリンピックも、日本よりもフィンランドを応援していましたね。結局五回往復しましたが、行くたびにイッタラ社の食器を重たい思いをして買つてしまつたし、引っ越しをしたばかりだつた



白夜は慣れることができました

最初は珍しくてしようがなかつたんですけど、だんだん「こんな時間までお酒を飲んでいらっしゃる」なんて思つたりして。

フィンランドはお酒が高いですね。値段も高いですし、アルコール度も高いですね。ビールでも日本のものより強いです。わたし好みだつたりします（笑）。

◆ 映画作りは奥が深い

映画はやればやるほど面白くなると以前仰つてましたが今もそのままで變化はありませんか？ 長編三作目になりましたが、続けて来て見えてきたことは？

本当にやればやるほど奥が深くて、まだま

## 荻上直子監督作品の魅力 宮崎 晓美

荻上直子監督作品の魅力は、なんといつても発想のユニークさ。思いもよらない設定が登場する。ダサいような、いまどきでないような設定を、オシャレに仕上げるセンスの良さ。皮肉とユーモアをバランスよく織り込んで、コメディともシリアルとも取れる一種独特の作風を持つている。そんなどころに惚れました。

『バーバー吉野』では吉野刈りというキリスト教の修道士のようなオカッパ頭が登場し、『恋は五・七・五！』では、およそ現代の高校生には似つかわしくない俳句がテーマだった。そして、最新作『かもめ食堂』ではフィンランドの食堂でおにぎりを売るという設定。まったくニヤリとしてしまいます。

荻上監督のデビュー作『バーバー吉野』では、オカッパ頭にスマックのような服を着た少年たちがたくさん並んでいるチラシを見て、なんだこりやあと想い、チラシに惹かれて映画館へ。田舎町の小学生の男の子たちが、背伸びして大人ぶつっている様がおかしくて、「いるよね、こいうう少年」って思つた。しかし、監督、よく男の子たちの生態を観測している。「監督はきっと、男の子になりたかったんじゃないかな？」つて思えるくらい、男の子たちに思い入れして、男の子たちの生態を観測している。監督はきっと、子供の頃のことを思い出した。私も近所の雑木林に、秘密の隠し場所をもつていたから。

吉野刈りを強要する吉野のおばちゃんには、こわいような、やさしいような雰囲気をかもし出るもたいまさこを起用し、吉野刈りを押し付けるおばちゃんを、憎たらしい人物ではなく、愛すべき人物として描いていた。

絶対面白い作品を作るに違ひないと思つた。この第一作で、この監督の作品は全部観よう、愛する女性監督が出てきた！ って嬉しかつた。そして、ひとつ日本にも商業映画でやつていける女性監督が出てきた！ って嬉しかつた。

『恋は五・七・五！』では、俳句の甲子園なんであるのかしら、架空の設定かしらと思つていたら、ほんとにあるのにはびっくりした。それにもしても、体育会系のスペルタ教育をする俳句部の姿は笑えた。私は俳句なんて、全然できないんだけど、それほど、存在感がある。街で偶然見かけて知り合い、ガツチャマンの歌詞を知つていたことがきっかけで、かもめ食堂を手伝うことになった。徐々に客が入り始めたけど、注文するのは、売りのおにぎりではない。そんなときやつてきたマサコはおにぎりを注文する。そのおにぎりはみんなの注目的。次の日から、おにぎりは人気メニューになり、マサコもかもめ食堂を手伝うことになった。三人はトナカイやザリガニ入りのおにぎりも考案する。私もこんなおにぎり食べてみたい！ そして、かもめ食堂は、とうとう満員になつた！ やつたね。

そして、最新作『かもめ食堂』である。これは、荻上監督作品というだけで観たい作品だけど、小林聰美、片桐はいり、もたいまさいじ、原作群ようこ。このメンバーがそろつて、面白くないはずがない！

ヘルシンキに食堂を開いたワケあり日本人女性と、フィンランドの人々が織りなす不思議な面白さと心の安らぎをかもし出す食堂の物語。売りはおにぎり。ちつとも客の入らない食堂で、皿を磨くサチエ。毎日、毎日、覗いていくだけの客と、そのうち、毎日通つてくるようになつた日本オタクの青年。その練り返しがゆつたりとしていて、フィンランドの時間の流れに入り

